
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成２９年１２月６日（水）・７日（木）・８日（金）・１１日（月）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

２５番 

石原  真 

議   員 

１ 公立保育園について 

 ⑴ 岩国市保育園整備に関する基本方針及び整備計画と耐震化計

画について 

⑵ 施設の維持管理及び整備について 

⑶ 正規職員の保育士及び給食調理員を確保することについて 

⑷ 非正規職員の処遇改善について 

２ 由宇地域まちづくりビジョンについて 

 ⑴ これまでの実施状況と今後の取り組みについて 

⑵ 県道柳井由宇線の歩道整備を要望することについて 

⑶ 防災公園と緊急避難道路の整備について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

２ 

１４番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 岩国市財政計画及び財政見通し並びに予算編成方針について 

 ⑴ 投資政策的経費及び経常経費の推移等について 

⑵ 維持補修費等について 

２ 市営住宅の管理状況及び課題について 

 ⑴ 市営住宅の管理における課題等について 

⑵ 岩国市営住宅長寿命化計画改定の課題について 

３ 国際交流事業について 

 ⑴ 本年度の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

３ 

１番 

前野弘明 

議   員 

１ 先駆的事業について 

 ⑴ 維新１５０年の教訓について 

ア 道徳教育について 

⑵ これからの時代に備えることについて 

ア 家庭教育支援について 

イ 学術・産業への支援について 

２ 地域の魅力について 

 ⑴ 魅力の発見と創生について 

ア 古民家の利活用について 

イ ハス田の活用について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

４ 

２１番 

松本久次 

議   員 

１ 地域おこし協力隊について 

 ⑴ 雇用状況と活動状況について 

ア 年度別採用数と活動内容について 

⑵ 来年度の採用について 

ア 予定採用人数と目的について 

２ 岩国市中山間地域振興施策基本条例について 

 ⑴ 条例に基づく報告について 

ア 地域別の主な成果について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

５ 

２９番 

坪田恵子 

議   員 

１ 基地問題について 

 ⑴ 空母艦載機の岩国基地への移駐について 

⑵ オスプレイ等の事故について 

⑶ 愛宕スポーツコンプレックスについて 

２ 教育問題について 

 ⑴ 西部学校給食センター配送校の受け入れ体制について 

⑵ 特別教室の空調設備について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

２６番 

山本辰哉 

議   員 

１ 河川・護岸・橋梁の整備状況について 

 ⑴ 近延川の堆積土除去について 

⑵ 市道土生１号線兼用護岸の整備状況について 

⑶ 南河内郵便局周辺の護岸整備について 

⑷ 愛宕橋補修工事の完了見込みについて 

⑸ 御庄橋撤去にかかわる今後の整備構想について 

２ 飼い主のいない猫の殺処分ゼロを目指す取り組みについて 

 ⑴ 不妊手術推進事業の重要性について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

７ 

２０番 

植野正則 

議   員 

１ 所有者不明土地について 

 ⑴ 本市の行政に与える影響と対策について 

市 長 

  

８ 

１３番 

中村  豊 

議   員 

１ 認知症対策について 

 ⑴ 若年性認知症の方への支援について 

２ 教育行政について 

 ⑴ スクールソーシャルワーカーの活用について 

市 長 

 

市 長 

 

 

９ 

２番 

渡辺和彦 

議   員 

１ 固定資産の評価がえに伴う諸課題について 

 ⑴ 市内標準地の価格変動状況について 

⑵ 土砂災害警戒区域等に指定された土地の評価について 

⑶ 旧町村の境界や他の自治体との境界における評価調整の状況

について 

⑷ 土地課税台帳等における小字の表示状況について 

２ 高齢者の移動手段を確保することについて 

 ⑴ 防長バスへの高齢者等福祉優待乗車事業の適用について 

⑵ 生活交通バスのフリー乗降について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

10 

５番 

田村順玄 

議   員 

１ 基地に関連する諸問題について 

 ⑴ 空母艦載機の岩国基地への移駐について 

２ 愛宕山における防衛省の諸事業について 

 ⑴ 岩国市愛宕スポーツコンプレックス管理条例について 

３ 中国電力岩国発電所について 

⑴ 岩国発電所の休止情報について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

11 

７番 

広中英明 

議   員 

１ 岩国地区のこれからのまちづくりについて 

 ⑴ 城下町地区 街なみ環境整備事業計画について 

２ いじめ対策について 

 ⑴ 学校現場での取り組みと成果について 

⑵ ＳＮＳによるいじめへの対策と取り組みについて 

３ 本郷山村留学センターについて 

 ⑴ 平成３０年度以降の取り組みについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

12 

４番 

阿部秀樹 

議   員 

１ 岩国市の行政経営とまちづくり及び市民の財産について 

 ⑴ 岩国市におけるコンパクトシティ形成と中山間地域活用のま

ちづくり推進について 

⑵ 固定資産税評価額と実勢価格について 

⑶ 岩国市財政計画及び財政見通しについて 

⑷ 岩国市における今後の行政投資（インフラ整備）について 

市 長 

 

 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

13 

１６番 

越澤二代 

議   員 

１ 愛宕山地区の整備について 

 ⑴ コミュニティーセンター等の工事の進捗状況と利用開始時期

について 

⑵ 多目的広場の整備について 

２ 文化芸術振興財団について 

 ⑴ 財団設立の目的と意義について 

⑵ 人材確保と育成について 

３ 救急安心センター事業（＃７１１９）について 

 ⑴ 今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

14 

１８番 

司 

議   員 

１ 防災協定の締結について 

 ⑴ 米海兵隊岩国航空基地との防災協定締結までの経緯と内容に

ついて 

⑵ 内容を充実させることについて 

２ 定住促進について 

 ⑴ 移住希望者への獲得競争力を高める施策について 

３ 自主防災組織について 

 ⑴ 自主防災組織による活動の現状について 

⑵ 組織の進むべき方向について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

15 

８番 

三原善伸 

議   員 

１ 錦帯橋周辺の地域振興、観光振興について 

 ⑴ 公営駐車場設置について 

⑵ 岩国市小売市場について 

２ 若者が政治と選挙への関心を持つための施策について 

 ⑴ 政治への関心を生み出すための若者議会の開催について 

⑵ 若者から選挙標語やポスターを募集する選挙啓発の取り組み

について 

⑶ 学校への出前による期日前投票所の開設について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

16 

３１番 

山田泰之 

議   員 

１ 岩国市定員管理計画について 

 ⑴ 各部局の人員の適正配置について 

２ いわくにバスについて 

 ⑴ 今後の課題について 

３ 鳥獣被害対策について 

 ⑴ イノシシの被害対策について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

17 

２７番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 大規模災害対策の強化について 

 ⑴ 防災計画の現状と見直しについて 

⑵ 実際に災害が発生した際の迅速な初動対応について 

⑶ 災害に強い公共施設等の整備について 

２ 連帆橋について 

 ⑴ 維持管理について 

３ 岩国市営立石プールについて 

 ⑴ 快適に利用するための今後の整備方針について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

18 

１９番 

貴船  斉 

議   員 

１ 基地を抱える町としての諸課題について 

 ⑴ 空母艦載機移駐完了後の課題について 

ア 騒音対策について 

イ 事件・事故対策について 

⑵ 基地との共存について 

ア 具体的な取り組みについて 

イ 空母艦載機移駐を本市のメリットとすることについて 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

19 

２２番 

藤重建治 

議   員 

１ 米軍岩国基地に係る安心・安全対策の要望について 

 ⑴ 住宅防音工事に関する制度の拡充について 

ア 防音工事の補助対象施設を事務所、店舗等に拡大すること

について 

⑵ 米軍構成員等の交通安全対策として、英語併記の電光交通情

報板設置を拡充することについて 

２ 各総合支所で実施している地域づくり支援事業について 

 ⑴ 周東総合支所における、これまでの活用状況及び今後の活用

策等について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

20 

６番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 岩国南バイパスの南伸について 

 ⑴ １０年以内の開通を実現することについて 

２ 由宇町の松原第１踏切改良工事について 

 ⑴ 進捗状況について 

３ 空母艦載機移駐について 

 ⑴ 市長の移駐容認判断の間違いについて 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

21 

３２番 

小川安士 

議   員 

１ 財政見通しについて 

 ⑴ 自主財源と依存財源について 

２ 農業振興について 

 ⑴ 米の直接支払交付金について 

⑵ 農地の管理について 

⑶ 新規農業参入者への支援について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

22 

３０番 

大西明子 

議   員 

１ 国保都道府県単位化の問題点について 

 ⑴ 確定された係数により算定された保険料について 

⑵ 一般会計の繰り入れ等、激変緩和策について 

⑶ 国保料の値上げは絶対にしないことについて 

２ 学ぶ権利を守り貧困の連鎖を断つことについて 

 ⑴ 生活保護世帯の子どもの大学等への進学支援について 

３ 市役所駐車場の整備について 

 ⑴ 障害者用駐車場に屋根を取りつけることについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 


